

Présents :

Représentants de la Mairie de Gondreville : Mme Chartreux-Fritsch, adjointe au Maire, déléguée aux écoles
Représentants des parents d'élèves : Mesdames Valtier, Capineri-Tosetti, Mathieu, Toupance, Lévêque et Voriot
Enseignantes : Mmes Colin, Caudy, Cherièrre-Pharose, Jamme, Gilles-Mathieu, Legros, Boccalini et Beuchat
Excusés : Mme Noël, Inspectrice de l'Education Nationale ; M. Arnould, maire de Gondreville ; M. Gouyon, parent d'élève

Effectifs et prévisions pour la rentrée 2023/2024

A la date du 27 juin, les effectifs de l'école sont les suivants pour la rentrée 2023 (les notifications ULIS ne sont pas définitives) :

CP	CE1	CE2	CM1	CM2
27	30	23	37	16
+2 ULIS	+1 ULIS		+3 ULIS	+4 ULIS
29	31	23	40	20

Ce qui fait un total de 142 enfants et une moyenne par classe de 24.

La répartition des classes devrait être la suivante :

CP : 22	Myriam COLIN et Katia LEGROS
CP/CE1 : 7 + 14 = 21	Patricia GILLES
CE1/CE2 : 17 + 7 = 24	Kathy CAUDY
CE2/CM1 : 16 + 8 = 24	Sabrina CHERRIERE-PHAROSE
CM1/CM2 : 16 + 10 = 26	Anne-Lise BOCCALINI
CM1/CM2 : 16 + 10 = 26	Valérie JAMME

Pour le moment, il y a 10 notifications pour le dispositif ULIS avec Océane BEUCHAT pour 12 places. 2 inscriptions devraient donc arriver.

Les listes d'élèves ne seront données qu'à la rentrée car s'il y a de nouvelles inscriptions durant l'été la configuration des classes pourrait changer.

Actions pédagogiques, activités complémentaires éducatives, sportives et culturelles réalisées depuis le dernier CE

PERIODE 4 : USEP, initiation au rugby chaque semaine pour les CE1, CM2 et CM1/CM2

MARS		
Les matins	Sortie amphibiens à Villey Saint Etienne	TOUTES
Jeudi 30 journée	CARNAVAL	TOUTES
Vendredi 31 après-midi	Rencontre USEP : équilibre, déplacement	CP et CP
Vendredi 31	Visite du collège Amiral de Rigny	CM2 et CM2

AVRIL

Mardi 04 matin	Sortie amphibiens à Villey Saint Etienne	CM1/CM2
Jeudi 06 après-midi	Photos de classe	TOUTES
Mardi 11 Matin	Ecole et cinéma : troisième film	CP, CE1, CE2 et CP/CE2
Jeudi 13 journée	Journée handisport	TOUTES
Vendredi 14 après-midi	Spectacle Ramdam sur la vieillesse (échange intergénérationnel)	TOUTES

MAI

Tous les jeudis matin	Initiation au badminton	TOUTES
Vendredi 05 Matin	Ecole et cinéma : troisième film	CM2 et CM1/CM2
Vendredi 05 matin	Spectacle Jeunesses musicales de France au centre culturel de Neuves Maisons : Boom Boom kids (batterie, percussions)	CP
Vendredi 05 après-midi	USEP : athlétisme Ecourté à cause de la pluie	CP, CE1, CE2 et CP/CE2
Vendredi 26 journée	Les cm2 disent au revoir à l'Usep à Sion	CM2
Vendredi 26 soir	Expo vente projet humanitaire	TOUTES
Mardi 30 journée	Sortie à Euville	CE2 et CM1/CM2

JUIN

Tous les jeudis matin	Initiation au badminton	TOUTES
Vendredi 9 juin	Geste premiers secours avec la Croix Rouge	CM2 et CM2
Du 12 au 16 juin	Classe de découverte au Lac du Der	CE2, CM2 et CM2
19 juin journée	Rencontre foot à Metz : classe gagnante du concours « foot à l'école »	CE2
19 juin journée	Sortie au musée des beaux Arts à Nancy et activités à la Pépinière avec la classe de maternelle d'Aingeray	CE1
19 et 20 juin	Sortie au Terroin autour des petites bêtes	CP/CE2, CM1/CM2 et CM2
Mardi 20 journée	Centre équestre Velaine en Haye	CP et CP/CE2
Mardi 27 matin	Visite des enfants de l'IME de Flavigny	CM1/CM2
Mardi 27 journée	Visite des correspondants de Nomeny	CE1 et CM2
Vendredi 30 soirée	Fête de l'école	TOUTES

JUILLET

Lundi 3 matin	Visite des futurs CP	CP et CP/CE2
---------------	----------------------	--------------

Bilan du projet d'école 2022/2023

Axe 1 : faire réussir tous les élèves

- > français : la production d'écrit
- > maths : les problèmes

Axe 2 : parcours citoyen

- > projet humanitaire

Axe 3 : instaurer un climat scolaire favorisant la réussite

- > poursuite des médiateurs
- > réorganisation les récréations pour qu'elles soient plus sereines : mise en place de la

bibliothèque

Dans le cadre de ce projet d'école, les classes ont travaillé tout au long de l'année sur le handicap. Ils ont découvert les différents handicaps, la difficulté à vivre avec dans la vie quotidienne ainsi que les aides apportées en fonction des handicaps.

L'expo vente du 26 mai a été une belle réussite et les bénéfices ont été de 980.36 €. Le chèque, arrondi à 1000.00€ sera envoyé à l'association HANDICAP INTERNATIONAL.

Les médiateurs sont toujours présents dans la cour de récréation et s'avèrent parfois utiles. On a cependant constaté que certains enfants ne respectaient pas leur rôle et il a fallu intervenir.

La mise en place de la bibliothèque pendant les récréations a été un vrai succès. On constate cependant que ce sont souvent les mêmes qui s'y rendent. Mais les enfants apprécient ce moment de calme. Avec les beaux jours, la fréquentation a été moins importante. Le bon rangement des livres laisse à désirer.

L'équipe enseignante a essayé de mettre des choses en place pour « occuper » les enfants pendant les récréations : des jeux collectifs ont été appris aux élèves mais ils ont réinvesti quelques fois puis ont arrêté ; des jeux (caisse de l'APEG) ont été mis à disposition ; les cordes à sauter ont été utilisées pour étrangler d'autres enfants, les élastiques ont été utilisés pour blesser, certains objets ont été cassés le jour même et si quelques enfants ont rangé, les autres ont jeté au sol lorsqu'ils n'utilisaient plus les jeux. Malgré les discours sur le respect du matériel, une grande majorité des enfants ne le respecte pas. En classe, les enseignantes reviennent régulièrement sur les dysfonctionnements et elles passent beaucoup de temps à expliquer, discuter... les enfants, entendent et comprennent mais cela continue pour certains.

Le projet sera poursuivi l'an prochain, il faudra penser à un nouveau projet humanitaire qui puisse toucher les enfants ; une demande a été à nouveau faite pour pouvoir bénéficier de l'aide de deux services civiques l'an prochain qui pourraient, dans le cadre du projet d'école, animer soit des jeux dans la cour soit des ateliers lecture (lecture d'histoire ou surveillance de lecteurs dans un endroit calme) pendant la récréation.

Règlement Intérieur

Madame COLIN souhaiterait modifier le paragraphe concernant les absences des élèves afin de ne pas être dérangée pendant la classe :

« En cas d'absence, les parents sont priés de prévenir l'école par téléphone ou par mail le matin même avant 8h15 et la personne qui a eu le message prévient la collègue concernée par l'absence. » -> « En cas d'absence, les parents sont priés de prévenir l'école par téléphone ou par mail le matin même avant 8h15 ou par mail uniquement après 8h15 et la personne qui a eu le message prévient la collègue concernée par l'absence. »

L'équipe a cette année constaté que le paragraphe concernant les maladies a été très souvent oublié : « - Dans le cas où l'enfant présenterait des symptômes de maladie (fièvre, vomissement, diarrhée...), les parents sont priés de prévenir l'école au plus tôt et, afin d'éviter tout risque de contagion avec ses camarades et le personnel de l'école, invités à trouver une solution de garde. »

De nombreux enfants ont fréquenté l'école malgré la fièvre ou les vomissements : « *maman m'a donné un doliprane, j'ai vomi ce matin mais maman ou papa ne pouvait pas me garder aujourd'hui !* » Ce qui a parfois provoqué des vagues de malades et des coups de téléphone aux familles afin qu'ils récupèrent leur enfant dont la fièvre est remontée ou qui ont à nouveau vomi !

Le règlement Intérieur pour l'année 2023/2024 est adopté par le conseil d'école.

Bilan des aides apportées par l'APEG pour l'année scolaire 2022-2023

Date	Nature de la sortie	Classes concernées	Montants en euros
Février 2023	Journée rencontre sportive foot à Heillecourt	Cm2 et Ce2 50 élèves X 1.85 €	92.50 €
Mai 2023	Spectacle Jeunesses musicales de France au centre culturel de Neuves Maisons : Boom Boom kids (batterie, percussions)	Cp 22 élèves x 2.00 €	44.00 €
Mai 2023	Sortie Euville	Cm1/Cm2 et Ce2 49 élèves x 8.70 €	417.60 €
Juin 2023	Classe de découverte au lac du Der	Cm2 et Ce2 55 élèves x 70 .00 €	3 850.00 €
Juin 2023	Sortie centre équestre Velaine en haye	Cp et Cp/Ce2 43 élèves x 6 .00 €	258.00 €
Juin 2023	Sortie Musée des Beaux Arts Nancy	Ce1 23 élèves x 4 .00 €	92.00 €
Année	Ecole et cinéma	Toutes 144 élèves X 5.00 €	720.00 €

Total participation 5474.10 €

L'APEG a également financé un spectacle aux enfants à Noël, et la boum des CM2

Budget mairie 2023

La plupart des souhaits des enseignantes ont été respectés.

Investissement :

- Remplacement de l'ordinateur de la classe 5
- Meuble de rangement pour les feuilles A3
- Présentoir à revue pour la bibliothèque des enfants
- Logiciels : Ressources numériques en sciences et technologie CM et Ressources numériques stratégies de résolutions de problèmes
- Paillason pour l'entrée de la classe de CP sous le préau

Fonctionnement :

- Achat de livres et fichiers
 - ➔ Réassort livres de lecture CP
 - ➔ Fichiers individuels de lecture en CP et de maths en Cp, CE1 et CE2
 - ➔ Fichiers maths CM
- Abonnements pour les classes et la BCD.
- Financement de bus : 3 pour école et cinéma, 1 pour le spectacle à Neuves Maisons, 1 pour la sortie au centre équestre et 1 pour la classe de découverte.
- L'enveloppe papèterie allouée à chaque classe a été augmentée mais les tarifs en papèterie semblent avoir été également augmentés (du simple au double pour certains) : la question se pose de changer de fournisseur sachant que les tarifs papèterie ont augmenté partout

Travaux dans l'école

Travaux prévus :

- Les services techniques devraient créer des panneaux d'affichages en liège pour la bibliothèque (les murs étant trop durs pour y punaiser quoi que ce soit)
- Végétalisation de la cour de récréation : projet en cours, travaux prévus en 2024
- Installation de rideaux dans la salle de réunion

Organisation de la rentrée 2023/2024

LA RENTREE SCOLAIRE 2022/2023 SE FERA LE LUNDI 04 SEPTEMBRE 2023 A 8H15 POUR LES ELEVES DE CE1, CE2, CM1 ET CM2 ET A 8H45 POUR LES ENFANTS DE CP

LISTE DE MATERIEL POUR LA RENTREE 2023

- 2 photos d'identité récentes (glissées dans une enveloppe au prénom de l'enfant) pour toutes les classes et pour le jour de la rentrée au CP afin de pouvoir travailler immédiatement la lecture sur les prénoms des enfants

Pour toutes les classes

- un cartable **pouvant contenir plusieurs cahiers de format 24x32 (MÊME AU CP)**
- 1 stylo **bille** bleu (pas de stylo feutre) ou stylo plume à encre bleu + effaceur seulement à partir du CM1. Les stylos 4 couleurs ou fantaisie sont interdits.
- 1 stylo vert
- 1 crayon à papier + 1 gomme **blanche** + 1 taille-crayon avec réservoir pour les taillures
- 1 paire de ciseaux à bouts ronds
- de la colle **en stick** (en prévoir un stock pour pouvoir tenir l'année scolaire complète)
- des feutres
- des crayons de couleurs
- 1 cahier d'essai avec protège cahier
- 1 ardoise type Velleda + 1 lot de stylos d'ardoise (en laisser 1 à l'enfant et garder les autres en réserve à la maison) + 1 chiffon
- 2 pochettes 3 rabats à élastiques
- 1 règle plate en plastique dur (pas de métal, ni de plastique souple) 20 cm pour les CP et CE1 et 30 cm pour les CE2, CM1 et CM2
- 2 boîtes de mouchoirs en papier qui seront conservées dans la classe
- 1 paire de chausson de rythmique pour la classe (cela fait office de chausson lorsqu'il pleut) et pour l'EPS, qui sera rangée dans un sac personnalisé et non pas dans un sac de supermarché qui peut facilement se déchirer **(ne pas fournir le sac pour les enfants de CP)**

A partir du CE1, ajouter

- 1 stylo **bille** rouge et un noir
- 1 surligneur jaune et 1 surligneur rose

A partir du CE2, ajouter

- 1 cahier de Texte (sauf CM2)
- 1 compas simple en métal
- 1 équerre en plastique
- 1 paquet de 100 pochettes plastiques perforées et 1 paquet de 100 feuilles simples A4 sésyès perforées

A partir du CM1, ajouter

- 1 Bescherelle conjugaison (12000 verbes)
- 1 calculette simple

N'acheter ni cahier de textes, ni agenda pour les CM2 car celui-ci est offert par la ligue contre le cancer

Questions et points divers

Mise en place d'un ENT : Certains parents signalent une communication non simplifiée à l'école élémentaire. Pouvoir ainsi prévenir rapidement en cas d'absence d'un enfant, pour avoir des infos sur les devoirs, les sorties, photos des enfants lors d'activités, messages importants etc..

Les parents aimeraient pouvoir échanger (texte ou document) entre parents et/ou avec les enseignantes quand les enfants oublient un cahier pour faire leurs devoirs du lendemain. En bref, faciliter la communication, sans bien sûr trop solliciter les enseignantes.

➔ Effectivement, One n'est pas utilisé par toutes les enseignantes, pour diverses raisons : certaines enseignantes ne sont pas du tout à l'aise avec l'outil informatique, d'autres se sont aperçu que tous les parents n'y allaient pas, donc qu'il fallait doubler (voire tripler) les informations en passant soit par le cahier de liaison soit par les boites mail.

Il semble tout de même que la communication via les boites mail fonctionne très bien. Le cahier de liaison est également un très bon outil.

En cas d'absence d'un enfant, il est demandé d'envoyer un mail à l'école ; pour les devoirs, les enfants ont un cahier de textes (ou le cahier de liaison pour les CP) et toutes les informations importantes de l'école passent par le cahier de liaison, il suffit de l'ouvrir tous les soirs ce qui ne semble pas très compliqué.

Lorsqu'il manque un cahier pour les devoirs, il suffit de contacter un autre parent. D'autre part, l'outil One peut être très facilitant pour les familles mais peut également être très envahissant pour les enseignantes : messages à toute heure. Au niveau de la direction, madame COLIN a déjà deux boîtes mails à vérifier tous les jours et une de plus prendrait forcément plus de temps.

Des parents soulignent des problèmes de violences dans la cour de récréation (insultes, gestes inappropriés et coups parfois, mises à l'écart, meneurs ...) la mise en place des gilets jaunes aide mais n'est pas suffisante. Y a t il d'autres projets qui seront mis en place dès la rentrée pour atténuer ces problèmes?

➔ L'école de Gondreville, comme de plus en plus d'école est confrontée à une violence des enfants de plus en plus prématurée et fréquente ; le constat, comme partout est le suivant :

- L'adolescence avec ses problèmes commence de plus en plus tôt
- De plus en plus d'enfants ne supportent plus la frustration et réagissent violemment immédiatement
- Certains enfants violents sont soutenus par leurs parents : c'est toujours la faute des autres si leur enfant a été violent ; les punitions données sont contestées devant les enfants voire non faites.

L'équipe enseignante tient à souligner que la plupart des enfants ne sont pas violents, mais seuls quelques uns le sont. Ils se font d'ailleurs très souvent chahutés par une poignée d'autres enfants qui attendent cette réaction violente et s'en mêlent provoquant ainsi une sur-violence !

Tout acte de violence est géré par l'équipe qui est loin d'être fataliste : discussion, « sanction », mots dans les cahiers, rendez-vous avec les parents (parfois stériles malheureusement). Certains enfants sont surveillés plus que d'autres.

L'équipe espère le concours des parents dans leur discours et leurs actions à la maison car à l'école élémentaire, les sanctions restent limitées et souvent peu efficaces.

- *La formation aux premiers secours sera t elle maintenue ?*

→ Cette formation fait partie des attendus en fin de CM2 donc elle devrait être maintenue (c'est la mairie qui la finance)

- *Remarques : les parents remercient les enseignants et leur professionnalisme dans tous les projets menés cette année.*

→ Les enseignantes remercient les parents qui ont pu se libérer pour accompagner les enfants lors des différents projets. Dans certaines classes, malheureusement, il a été très difficile de trouver des accompagnateurs au point que certains projets ont failli être annulés.

- *Remerciements aux enseignantes et accompagnateurs pour la classe de découverte qui a été très appréciée.*